



OIV  **100**

International Year of Vine and Wine 1924 • 2024

Dijon, France, le 25 avril 2024

UNE CONSOMMATION EN BAISSSE ET UNE VALEUR COMMERCIALE EN HAUSSE SOUS L'EFFET DE L'INFLATION

S'EXPRIMANT DEPUIS LE SIÈGE DE L'OIV À DIJON PAR VISIOCONFÉRENCE, LE DIRECTEUR GÉNÉRAL JOHN BARKER A PRÉSENTÉ LA CONJONCTURE VITIVINICOLE MONDIALE EN 2023

En 2023, le secteur vitivinicole mondial a dû faire face à des défis importants. Avec des volumes de production historiquement bas et des prix à la hausse, l'année a été marquée par les effets persistants des pressions inflationnistes engagées en 2022.

Principaux faits marquants

Superficie du vignoble : Le déclin de la superficie du vignoble mondial s'est poursuivi en 2023, avec une réduction de 0,5 % par rapport à 2022 pour s'établir à 7,2 millions d'hectares. Cette tendance, observée pour la troisième année consécutive, a été impulsée par l'arrachage de vignes dans les principaux pays producteurs (tous types de raisins confondus) des deux hémisphères.

Production de vin : Partout dans le monde, de nombreux vignobles ont été fortement affectés par des conditions météorologiques extrêmes et des maladies fongiques généralisées, conduisant à une production mondiale de vin historiquement basse de 237 millions d'hectolitres. Ce volume correspond à une baisse de 10 % par rapport à 2022 et au plus faible niveau de production enregistré depuis 1961

Consommation de vin : La consommation mondiale de vin est estimée à 221 millions d'hectolitres en 2023, soit un déclin de 2,6 % par rapport au niveau déjà faible atteint en 2022. La flambée des coûts de production et de distribution, résultat des pressions inflationnistes, a conduit à des prix plus élevés pour les consommateurs, déjà confrontés à une baisse de leur pouvoir d'achat. En dépit de ces difficultés, certains marchés importants ont su montrer une certaine résilience.



Commerce international de vin : En 2023, les échanges internationaux de vin ont également été marqués par la hausse des prix. Si le volume total de vin exporté est tombé à 99 millions d'hectolitres, il a été compensé par une forte valeur des exportations de 36 milliards d'euros. Le prix moyen du vin à l'exportation a atteint le chiffre record de 3,62 euros par litre.

Note pour les éditeurs :

L'Organisation internationale de la vigne et du vin (OIV)

L'Organisation internationale de la vigne et du vin est l'organisme intergouvernemental à caractère scientifique et technique de référence au service du secteur vitivinicole mondial.

L'OIV compte aujourd'hui 50 États membres, pays producteurs et consommateurs de raisin et de vin, qui représentent 75 % de la superficie viticole mondiale, 87 % de la production mondiale de vin et 71 % de la consommation mondiale de vin. Deux fois par an, plus de 500 experts travaillent de concert pour évaluer, débattre et approuver par consensus des résolutions portant sur les domaines suivants :

- 1/ Viticulture et raisins de table
- 2/ Œnologie et méthodes d'analyse
- 3/ Droit et économie de la vigne et du vin
- 4/ Santé et sécurité des consommateurs

Depuis un siècle, l'OIV est à l'avant-garde des différents enjeux afférents à la vitiviniculture mondiale, fournissant au secteur de la vigne et du vin des normes, des orientations et des informations.

L'Année internationale de la vigne et du vin

L'OIV célèbre son centenaire en 2024. Pour marquer l'occasion, l'Organisation internationale a déclaré l'année 2024 « Année internationale de la vigne et du vin ».

Pour en savoir plus sur les activités liées au centenaire de l'OIV, rendez-vous [ici](#).

Contact

Pour de plus amples informations, les journalistes sont invités à contacter le service Presse et communication de l'OIV

E-mail : press@oiv.int ; communication@oiv.int – Téléphone : +33 (0)1 44 94 80 91

Organisation internationale de la vigne et du vin
Organisation intergouvernementale
Créée le 29 novembre 1924 • Restructurée le 3 avril 2001

12, Parvis de l'UNESCO • 21000 Dijon
+33 1 44 94 80 91
press@oiv.int
www.oiv.int